



Landschaftspflegeverband München-Land e.V.  
Dorfplatz 2, 83620 Feldkirchen-Westerham

Landschaftspflegeverband  
München-Land e.V.

Geschäftsführung:  
pro communo AG (Maschinenring Aibling –  
Miesbach - München e.V.)

Dorfplatz 2  
83620 Feldkirchen - Westerham

Tel.: 0 80 63/ 81 03-24 (Landschaftspflege)  
0 80 63/ 81 03-0 (Geschäftsführung)

Fax: 0 80 63/ 81 03-33

e-mail: georg.huenerfeld@procommuno.de

Internet: www.lpv-muenchen.de

Ihr Zeichen:      Ihre Nachricht vom:      Unser Zeichen:      Bearbeitung:      Ottobrunn, Dezember 2009

## **Mitgliederrundbrief 2009**

Sehr geehrte Mitglieder,

mittlerweile ist dieses Jahr wieder so weit vorangeschritten, dass wir die Projekte für das nächste Jahr planen müssen. Da erfahrungsgemäß die für eine Förderung zuständigen Behörden bereits Anfang Februar des neuen Jahres über mögliche Projekte entscheiden, müssen wir diese rechtzeitig einreichen. Um eine ausreichende Bearbeitung durch die Geschäftsführung zu ermöglichen, bitte ich Sie deswegen, mögliche Projektvorschläge bei der Geschäftsführung einzureichen. Vielen Dank im Voraus!

Am 23. Juli waren unsere Mitglieder zur Jahreshauptversammlung eingeladen. Das Treffen fand in den neuen Räumlichkeiten unserer Geschäftsführung in Feldkirchen-Westerham statt. Leider machte uns das Wetter einen Strich durch die Rechnung. Eines der in diesem Sommer so häufigen Gewitter verhinderte die vorher geplanten Besichtigungen

Im Mittelpunkt der Mitgliederversammlung stand die Planung für das Jahr 2009, die Georg Hünerfeld, der für die Konzeption zuständige Biologe bei unserer Geschäftsführung, vorstellte. Einstimmig wurde ein Haushaltsvolumen von etwas über 163.000 € beschlossen, im Vergleich zum Vorjahr bedeutet dies eine leichte Steigerung.

Auch dieses Jahr lag ein Schwerpunkt im Hachinger Tal. Besonders der Amphibienschutz lag uns am Herzen. So wurden in Laufzorn die beiden Laubfroschbiotope durch den Einbau von Folie abgedichtet und somit gesichert. Hier bestand in der Vergangenheit immer wieder das Problem, dass die Teiche trockenfielen. In der ehemaligen Kiesgrube in Potzham im Gemeindegebiet Taufkirchen wurde ein neues Wechselkrötenbiotop angelegt.

Vereinssitz: Ottobrunn

1. Vorsitzender: Bernhard Katzmaier, Mühlenweg 3, 85653 Aying, Tel.: 0 80 95/ 14 62  
Bankverbindung: Raiffeisenbank Höhenkirchen, BLZ: 701 694 02, Kontonummer: 518 085  
Steuernummer: 143 843 72205

Erfreulicherweise können wir bei unseren Mitgliedern einen interessanten Neuzugang verbuchen. So ist die Ludwig-Maximilians-Universität München unserem Verband beigetreten. Der Beitritt geschah vor dem Hintergrund, dass die Universität auf ihrem Gelände in Martinsried 2 ha Ausgleichsflächen besitzt, die sie bei vollständiger Kostenübernahme ab diesem Jahr durch den Landschaftspflegeverband pflegen lässt.

Auch dieses Jahr wurden in der Gemeinde Ottobrunn wieder viele Bäume gepflanzt. Im überaus trockenen April wurde eine doppelte Baumreihe mit 28 Eichen gepflanzt (s. Bild rechts) und in diesen Tagen wird eine Streuobstwiese mit über 20 Bäumen angelegt.



Bei all diesen neuen Maßnahmen wurde ein bisheriger Schwerpunkt jedoch nicht vernachlässigt. So

wurde auch dieses Jahr das Naturschutzgebiet Kupferbachtal wieder gemäht. Als Rarität wächst in diesem Gebiet das weltweit nur an wenigen Stellen in Oberbayern und in Schwaben vorkommende Bayerische Löffelkraut.

Neu aufgelegt haben wir dieses Jahr unser farbiges Falblatt, mit dem wir über unsere Aktionen informieren wollen. Beiliegend finden Sie einige Exemplare. Unsere Mitgliedsgemeinden möchten wir bitten, das Falblatt zur Information ihrer Bürger auszulegen.

Auch dieses Jahr wäre die Vielzahl der durchgeführten und nur unvollständig aufgezählten Maßnahmen ohne das große Engagement unserer Mitgliedsgemeinden sowie des Landratsamtes München bzw. der Regierung von Oberbayern nicht möglich gewesen. Bei Ihnen, aber auch bei allen unseren Mitgliedern und dem Fachbeirat möchte ich mich sehr herzlich für die Unterstützung bedanken. Ich wünsche Ihnen im Namen der Vorstandschaft sowie der Geschäftsführung ein frohes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr und verbleibe mit freundlichen Grüßen

Ihr

Handwritten signature of Bernhard Katzmaier in blue ink.

Bernhard Katzmaier  
Erster Vorsitzender